



## **DECLARACIÓN POLÍTICA**

En la ciudad de Bogotá, durante los días 24 y 25 de septiembre del 2025, en el auditorio de la Cooperativa COOPETROL, se realizó la XXII Asamblea Nacional de delegados de la Asociación Nacional de Pensionados Petroleros de Colombia, ANDEPETROL.

Con el 95% del quórum reglamentario se dio inicio a este gran evento democrático de los pensionados petroleros. Desde el inicio se manifestó por parte de los asistentes gran entusiasmo por los temas tratados. La asamblea de delegados mostró un gran carácter político con la visión de la vieja guardia sindical petrolera que se aglutina en ANDEPETROL.

En la instalación del evento el presidente de ANDEPETROL planteó la situación en que se mueve el mundo, la geopolítica, el avance de la extrema derecha y el imperialismo hacen que los pueblos del mundo se vean amenazados en su soberanía. El genocidio contra Gaza por parte de sionismo israelí solo es comparable con los crímenes del nazismo en la segunda guerra mundial. Además, la presencia de la marina de guerra norteamericana en el Caribe frente a las costas de Venezuela amenaza la soberanía de toda América Latina.

El ministro del trabajo Antonio Sanguino atendiendo nuestra invitación presentó su saludo en nombre del gobierno, dando total apoyo a las solicitudes que los pensionados, a través de la Confederación de Pensionados de Colombia, CPC, le hemos planteado al gobierno, mediante pliego petitorio, además reiteró su compromiso de seguir trabajando en la aplicación del artículo 260 del CST para que ECP pague directamente a los trabajadores que tienen el derecho.

Escuchamos con atención al delegado de la precandidata del P.H. Carolina Corcho, quien por motivos de agenda no pudo estar presente, planteó las líneas generales de lo fundamental en el programa de gobierno y las prioridades en caso de ser elegida presidenta de Colombia. El delegado atendió la solicitud de efectuar una reunión entre la candidata y la junta directiva de ANDEPETROL.

La asamblea igualmente escuchó con atención la intervención del dirigente nacional de la USO, Ariel Corzo, sobre la situación actual de la Unión Sindical Obrera, y de las posturas que un sector de la Junta Directiva Nacional del sindicato ha tomado con relación al fracking, apoyando esta práctica.

La asamblea escuchó la conferencia del director de la corporación Aury Sara Marrugo: "Crisis del modelo económico neoliberal y la transición energética". Esta Conferencia despertó gran debate sobre el tema de la transición energética, los poderes económicos alrededor de la energía y la utilización del fracking. Además, al final se planteó el desacuerdo con la postura del modelo que plantea un sector de la junta nacional de la USO abiertamente pro fracking.



De acuerdo con las anteriores consideraciones, la asamblea aprueba la siguiente:

**RESOLUCIÓN:**

1. ANDEPETROL organizará un gran foro nacional sobre el tema de la transición energética, donde sea analizado el futuro de ECOPETROL como empresa estatal.
2. La Asamblea reitera de manera rotunda y unánime, su negativa a la explotación por el método “fracking”, por considerarlo un peligro para la humanidad.
3. La Asamblea igualmente reitera su apoyo al programa del Pacto Histórico, el apoyo a las reformas sociales y al Gobierno del presidente Gustavo Petro y Francia Márquez.
4. Esta Asamblea aprueba apoyar sin reservas a la candidata o candidato del Pacto Histórico, que resulte elegida/o en la consulta a la presidencia del próximo 26 de octubre y trabajará con el máximo de esfuerzo en todas las regiones, por el triunfo para darle continuidad al gobierno del cambio.
5. La Asamblea aprueba total respaldo al trabajo de la Confederación de Pensionados de Colombia, C.P.C., en la tarea de recuperar las prestaciones, consignadas en el pliego de solicitudes presentado al gobierno, como: la mesada 14 y el aumento anual de dichas mesadas por lo más favorable entre el I.P.C. y el salario mínimo.
6. La Asamblea condena enérgicamente el genocidio que Israel está cometiendo contra el pueblo Palestino y apoya las medidas tomadas por el gobierno nacional, para solidarizarse con esta sufrida región del mundo.
7. La asamblea condena el intervencionismo de los Estados Unidos en América Latina y concretamente rechaza su aberrante y tradicional postura imperialista con la presencia de la Marina de Guerra en el Caribe, frente a Venezuela. Nuestro total respaldo al pueblo venezolano.
8. Esta Asamblea considera que no podemos desconocer, ni ser indiferentes a la grave crisis que existe en la Unión Sindical Obrera, hicimos parte de esta gloriosa organización, nos jugamos la vida por consolidar un sindicato de clase y hoy lo vemos totalmente apartado de las enseñanzas de los grandes luchadores petroleros que hicieron de la USO una organización modelo en el movimiento obrero colombiano. Nos ponemos a disposición de las fuerzas que desde el interior del sindicato plantean la recuperación de la USO.



9. La asamblea manifiesta su preocupación por la dispersión existente en la población pensional de ECOPETROL. Existen un sin número de asociaciones despreocupadas por lo que pasa en ECOPETROL y en Colombia. Reitera su llamado a la unidad para defender en mejores condiciones de correlación de fuerzas, nuestras prestaciones.
10. La asamblea plantea que, en todas las subdirectivas de la Asociación, se discuta los mandatos de este importante evento democrático de los pensionados petroleros.
11. La Asamblea aprueba vincularnos en las diferentes regiones del país al movimiento popular y de la solidaridad.
12. Reitera la Asamblea que estamos por una transición energética, justa democrática, sostenible y soberana, poniendo de presente, que con el cambio climático que se está dando a nivel mundial se prevé una tragedia para la humanidad, esta transición debe darse con derechos para los trabajadores, los pensionados y las comunidades. Todo para fortalecer a ECOPETROL como la más grande e importante empresa estatal de la energía en Colombia.

**JUNTA DIRECTIVA NACIONAL ANDEPETROL**

Bogotá, septiembre de 2025